

## Mariages

Liste des couples qui se marient cet été dans nos communautés :

**Thibaut YAX et Laura SCHULER**

Le 5 juillet 2025 à 16h à Neufgrange

**Yanis WINTERSTEIN et Marine MULKOWSKI**

Le 19 juillet 2025 à 16h à Rémelfing

**Anthony MATT et Eloïse CANALE**

Le 13 septembre 2025 à 16h à Woustviller

**Quentin ROHR et Valérie STAUB**

Le 20 septembre 2025 à Wittring



## Pèlerinage du Rosaire à Lourdes

Les responsables des équipes du Rosaire de notre communauté organisent un pèlerinage à Lourdes

du 30 septembre au 5 octobre 2025

Pour tous renseignements ou inscriptions, vous pourrez téléphoner à :  
Véronique CLOSSET au 06.83.27.83.38

- **Du 22 au 30 août 2025** : Camp d'été organisé par la Fraternité franciscaine régionale. Tous les étés des camps sont organisés par la Fraternité franciscaine régionale pour les enfants et adolescents de la France entière. Des animateurs de la Jeunesse franciscaine se donnent à fond, avec beaucoup d'enthousiasme et de joie, pour préparer ce temps fort de l'année.

Contacts et infos : Mme Anne Flauder : 07-81-47-14-24 / [camp.cordigères@gmail.com](mailto:camp.cordigères@gmail.com)

### Groupe de prière

En ces mois de vacances d'été, nous nous retrouverons les mercredis 9 et 23 juillet, les mercredis 13 et 27 août, à 20h00, en l'église de Dieding

### Des changements

Après sept belles années d'amitié, de joie et d'espérance au service de nos paroisses, notre évêque Mgr Philippe BALLOT, a décidé de me confier une autre mission.

C'est avec reconnaissance que je rends grâce à Dieu pour tout ce que j'ai partagé avec vous. Que d'aventures vécues ensemble ! Tant de visages rencontrés. Merci pour votre confiance, votre engagement et votre amitié.

Il n'y aura pas de célébration d'au revoir. Je tiens tout simplement, à travers ce petit mot, à vous dire merci de tout mon cœur. Je ne souhaite mentionner ni de noms, ni d'équipes, mais chacun sait ce qu'on a vécu ensemble. Que le Seigneur vous bénisse, vous remplisse de sa joie et de sa paix.

L'Abbé Stéphane BRUCKER sera votre nouveau curé à partir du 1<sup>er</sup> septembre prochain. Merci de lui réserver un bel accueil et de continuer ce beau chemin à la suite du Christ avec lui.

**Abbé Louinet GUERRIER**

## Patrimoine de nos paroisses

### Le bouquet de l'Assomption

De nombreuses traditions ont disparu de nos villages. Parmi elles, le bouquet du 15 août appelé Gewirzisch, encore présent dans la mémoire de nos aînés, que l'on confectionnait pour l'Assomption.

Gewirzisch peut se traduire par bouquet d'épices, de condiments. Le bouquet de l'Assomption est donc un bouquet de plantes aromatiques ou de plantes médicinales.

Il se compose de 9 plantes qu'on peut cueillir communément dans les champs. Certaines de ces plantes se retrouvent dans toutes les compositions, mais il n'existe pas de composition type. On utilise habituellement les plantes disponibles en un lieu donné. Les plantes classiques sont l'oseille, la sauge, le blé, etc. On y trouve aussi des plantes médicinales comme la verveine, l'herbe-aux-chats, le bouillon-blanc, le millepertuis, l'aigremoine ou encore la pimprenelle. Au centre, un tournesol ou une déclinaison de roses attiraient l'œil autant que les abeilles qui viennent butiner ce bouquet de senteurs réalisé avec soin et patience. Chaque famille rivalisait d'ingéniosité et de soin pour constituer ce bouquet.

Le bouquet est béni à la messe de l'Assomption puis ramené et confié à la maîtresse de maison. C'était un temps fort liturgique pour la paroisse qui l'organise, une belle occasion de rendre grâce à la Vierge Marie pour ces plantes qui ornent les prés et les champs, et qui, à bon escient, soulagent les maux du corps.

Puisque le bouquet est solennellement béni par le prêtre, les fidèles lui attachent des vertus curatives et protectrices. Il est conservé au grenier, sous la toiture, en remplacement de celui de l'année précédente, dans le but de protéger la maison contre les dangers de la foudre et du feu, mais aussi contre les sorcières.

Si un décès intervient au cours de l'année dans la maison, une petite partie du bouquet est placée sous la tête du défunt pour lui assurer un voyage sans encombre vers l'au-delà. Un morceau peut aussi être placé sous l'oreiller d'un malade pour conjurer la maladie.

Quand une bête tombait malade dans l'étable, on incorporait un petit fragment à sa nourriture.

Ce bouquet était donc précieux pour des agriculteurs à une époque où ils se trouvaient démunis devant la maladie et les éléments de la nature.

Cette coutume remonterait au VIIe siècle, et rappelle que selon la légende, des plantes médicinales et des fleurs parfumées auraient été retrouvées dans la tombe de la Vierge Marie après sa mort. Dans nos régions, les simples, l'autre nom des plantes médicinales, doivent être récoltées entre le 15 août et le 8 septembre – jour de la Nativité de la Vierge – car elles contiennent alors le maximum de substance active.

Cette période de 30 jours porte le nom de « Frauendreißiger ».

Aujourd'hui, cette tradition ancestrale se perpétue toujours dans certaines paroisses d'Allemagne, davantage pour le folklore. Dans quelques rares paroisses de notre région, le bouquet de l'Assomption est parfois remis au goût du jour, par l'un ou l'autre curé.

Autrefois, les humains étaient bien démunis devant la maladie, les accidents de la vie et les malheurs. Ils attachaient par conséquent beaucoup d'importance aux vertus surnaturelles de certains objets. Ils avaient recours à un si grand nombre d'objets bénis dans leur vie de tous les jours.

Même si les progrès de la science et de la médecine ont depuis innocentés les sorcières et les esprits mauvais, l'homme reste fragile devant les maladies et les catastrophes climatiques. Nos aïeux craignaient la nature mais connaissaient aussi ses bienfaits, respectaient la Création. C'était une époque où on s'arrêtait, on savait ralentir, pour se signer devant une croix, pour cueillir des plantes médicinales. Retrouvons cette tempérance, cette lenteur. C'est avec elle qu'on peut prier et avancer vers la sagesse.

**M.Gilles WEISKIRCHER**

### Prière

Seigneur,

Tu as semé ta trace au fond de mon cœur  
comme un goût immense de lumière et de paix,  
de tendresse et de joie, d'accueil et de don.

Une trace comme une lumière d'espérance  
dans un monde qui a mal au bonheur.

Une trace comme une voix intérieure qui me dit :

« Si tu veux... viens,  
j'ai besoin de toi pour être présent au monde. »

Seigneur,

Envoie-moi ton Esprit

pour qu'il suscite en moi cette folie d'amour  
qui rend capable de suivre le Christ  
à la suite de Saint-Alphonse de Liguori.

Que ton Esprit stimule mon audace pour que,  
fort des talents que tu m'as donnés, je puisse bâtir,  
avec mes frères et sœurs, un monde meilleur à vivre.

Que ton Esprit me rende, moi aussi,  
capable de risquer ma vie avec toi,

Amen.